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#юностьЯмала

 ] ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

#поздравляем

УВАЖАЕМЫЕ ЗЕМЛЯКИ! 
ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЮ 

ВАС С ДНЁМ МОЛОДЁЖИ!
Ямал – молод, это наш главный капитал. Мы 
все знаем, насколько активна и целеустрем-
ленна наша молодежь. Школьники и сту-
денты придумывают и воплощают в жизнь 
многие социальные проекты, участвуют в 
различных патриотических акциях, в рабо-
те волонтерских движений и поисковых от-
рядов. Это очень важные направления, где 
нужна постоянная действенная поддержка 
органов власти, общественности и СМИ. 
Дорогие юноши и девушки! 
Смотря на вашу энергию, понимаешь, что 
у нас прекрасное будущее, а Ямал – регион 
огромных возможностей. Сегодня в Арктике 
реализуются крупные, знаковые для всей 
страны проекты.  
Уверен, если вы захотите вернуться в род-
ной край, – обязательно найдёте здесь 
работу по душе.
Дерзайте, у вас всё получится! 

Губернатор ЯНАО  
Дмитрий АРТЮХОВ

  
Молодость – это не только прекрасный 
период в жизни каждого человека, но и 
особое состояние души. Это время надежд, 
открытий, честолюбивых планов и их реа-
лизации, пора любви и дружбы. Сегодня 
почти треть города – это молодежь в воз-
расте до 35 лет. Именно вы в скором буду-
щем возьмете на себя всю ответственность 
за судьбу родного Муравленко. Уверен, 
ваши созидательная энергия, способность 
добиваться поставленных целей обязатель-
но будут востребованы. Желаю вам найти 
свое призвание в жизни и смело следовать 
выбранному курсу. Добивайтесь постав-
ленных целей, дерзайте и побеждайте! 
Крепкого вам здоровья, любви и счастья, 
верных друзей и удачи!

Председатель Городской Думы 
Александр ШАПОВАЛОВ

8 сентября
ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ

ВРЕМЯ, КОГДА МОЖНО УСПЕТЬ ВСЁ!
Молодёжь Муравленко уверенно заявляет о себе

 zАнастасия Попова, popova.av@muravlenko.media

Превращать мечты в реальность, хобби  
в призвание, создавать собственные 
идеалы, тренды и тенденции. Современной 
молодежи под силу абсолютно всё.

Молодо – это не зелено, как 
привыкли думать многие 
люди старшего поколения. 
Быть молодым сегодня – это 
значит всё успевать, менять-
ся, адаптироваться, следовать 
своей выбранной линии. Мир 
всегда рад новым героям, и с 
каждым днем их становится 
больше. Молодое поколение 
уже заявляет о себе по мак-
симуму. Эти ребята дышат в 
спину своим наставникам, 
а порой и вовсе меняются с 
ними местами, выходя на 
абсолютно другой качествен-
ный уровень.

В Муравленко живет и 
работает много талантли-
вой и невероятно яркой 
молодежи, которая творит, 
создает и доказывает, что 
нет ничего невозможного. 
Наши стобалльники про-
славились на весь Аркти-
ческий регион. Сразу трое 
выпускников многопро-
фильного лицея – Алёна 
Крыгина, Карина Рахматул-
лина и Андрей Лупандин –  
написали ЕГЭ без единой 
ошибки и получили мак-
симальные баллы. Ника 
Прусова стала мастером 

спорта по карате сётокан. 
Она известна не только на 
Ямале. В Европе девушка 
признана одной из силь-
нейших в этом виде спорта. 
Наша молодёжь не боится 
покорять самые высокие 
вершины. Так, Светлана 
Фаридонова приняла уча-
стие в масштабном фести-
вале КВН в городе Сочи. А 
воспитанник детской шко-
лы искусств Тимур Кудая-
ров стал обладателем золо-
той медали Дельфийских 
игр. Очень много и тех, кто 
родился и вырос в Мурав-
ленко, а теперь трудится 
на благо нашей страны в 
самых разных точках зем-
ного шара. Золотая меда-
листка многопрофильного 
лицея Валерия Сидоренко в 
23 года стала заместителем 
руководителя междуна-
родного отдела «Молодой 

Гвардии Единой России», 
в ее инстаграм-аккаунте 
есть фотографии с предсе-
дателем правительства РФ 
Дмитрием Медведевым и 
президентом России Вла-
димиром Путиным. 

Герои нашего матери-
ала, которые изображены 
на фотографии и фамилии 
которых вы прочитали в 
тексте, не стоят на месте, 
они находятся в постоян-
ном движении и поиске, 
работают в первую очередь 
над собой в режиме «24/7», 
чтобы уже завтра можно 
было гордиться своими 
новыми достижениями и 
победами. Для молодежи 
сегодня открыты все двери. 
Важно пробовать, искать, 
открывать их и знакомить-
ся с миром. Молодость – это 
время, когда можно успеть 
всё! 

  
Приветствую и поддерживаю в молодых 
чувство уверенности в собственных силах, 
желание свернуть горы, быть лидером в 
спорте, политике, бизнесе, культуре. Город 
Муравленко нуждается в ваших инноваци-
онных идеях и их мобильном исполнении. 
Именно вы являетесь той мощной силой, 
которая обладает современными знания-
ми, потенциалом и мотивацией. Вы способ-
ны на прорыв в любой сфере – социальной, 
экономической, личностной.
Вы повышаете престиж города Муравленко 
и, что очень важно, смело реализуете  пла-
ны и получаете опыт, занимаете активную 
позицию и отстаиваете свои принципы и 
взгляды. Ваши оптимизм, энергичность 
и позитивное отношение к жизни по-
хорошему заразительны для окружающих.
При этом вы неравнодушны к судьбам 
других людей. Вы объединяетесь и активно 
поддерживаете наши лучшие стремления. 
Горжусь, верю и знаю: вы не подведете.
Желаю вам успешного достижения высоких 
целей, креативности мышления, умения 
видеть перспективы и удачи во всех на-
чинаниях!

Глава города 
Александр ПОДОРОГА



2 КОЛОНТИТУЛ Больше новостей
на нашем сайте

WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 26 (1311)
27 июня 2019 года

ГЛАВНЫЕ ТЕМЫ Больше новостей
на нашем сайте

WWW.MURAVLENKO24.RU

#поддержка

 zАлексей Смирнов, office@muravlenko.media

Сразу несколько важных для жителей региона 
новшеств поручил проработать членам 
правительства глава Ямала Дмитрий Артюхов. 
Внедряемые корректировки жилищных программ 
коснутся многих: многодетных, молодых семей, 
людей, которые ожидают переселения из ветхих 
и аварийных домов, участников программы 
«Сотрудничество», обманутых дольщиков.  

Так, молодые семьи, исклю-
ченные из очереди за послед-
ние 5 лет по причине дости-
жения предельного возраста 
36 лет, смогут получить под-
держку от региона. Губерна-
тор округа Дмитрий Артюхов 
поставил задачу департаменту 
строительства и жилищной 
политики – в кратчайшие 
сроки скорректировать про-
грамму «Молодая семья» и 
провести индивидуальную 
работу со всеми, кто претен-
довал на субсидию, но, к сожа-
лению, ее не получил. По сло-
вам директора департамента 
строительства и жилищной 
политики Юрия Теряева, на 
корректировку программы по-
требуется около месяца. Стать 
ее участниками смогут все, 
кого из-за возраста исключи-
ли как из федеральной, так и 
региональной очереди «Мо-
лодой семьи». Региональная 
поддержка поможет семьям 
либо погасить существующие 
кредиты, либо использовать 

выплату для приобретения 
жилья на вторичном рынке, но 
в капитальных жилых домах.

Отдельная очередь будет 
сформирована в региональ-
ной программе переселения 
на юг Тюменской области. 
По поручению главы регио-
на профильный департамент 
проанализировал очередь 
программы «Сотрудниче-
ство». Выяснилось, что 894 
ямальские семьи, изъявившие 
желание получить выплату 
для переселения в Тюмен-
скую область, живут в аварий-
ных домах. На рассмотрение 
правительства вынесли во-
прос о дополнительном фи-
нансировании программы 
«Сотрудничество» и перво-
очередном включении в меро-
приятие по предоставлению 
социальных выплат этих 894 
семей. «Это будет ускоренная 
программа. Мы в целом будем 
увеличивать возможности 
этой программы, но для этой 
категории это должна быть 

наша задача номер один», – 
отметил губернатор Дмитрий 
Артюхов.

В рамках национального 
проекта «Жильё и городская 
среда» округ расселит 256 ты-
сяч квадратных метров жи-
лья, признанного аварийным 
до 1 января 2017 года. Пози-
ция губернатора – удвоить 
существующую региональ-
ную программу и переселить 
как можно больше ямальцев 
из аварийных квартир и до-
мов. Для этого предлагает-
ся изменить действующий 
региональный документ и 
продлить его с 2022 до 2025 
года. Эти меры вкупе с до-
полнительным финансирова-
нием, а также переселение из 

аварийного жилья в рамках 
программы «Сотрудниче-
ство» позволят Ямалу к 2025 
году расселить почти 600 
тысяч квадратных метров 
аварийного жилья. 

Один из частых вопросов, с 
которым к главе региона обра-
щаются многодетные семьи, –  
долгое ожидание выделения 
земельных участков. С 2017 
года малоимущие семьи в 
округе могут воспользоваться 
социальной выплатой на по-
купку жилья взамен предо-
ставления участка. Предложе-
ние Дмитрия Артюхова – рас-
ширить действие этой меры 
без привязки к материальному 
положению семьи на очередь 
многодетных, сформирован-

ную в округе до 1 января 2016 
года. Для этого потребуется 
увеличение финансирования 
программы из окружного бюд-
жета. Те, кто выберет выплату 
вместо участка, получат ее в 
размере средней кадастровой 
стоимости земли в ЯНАО – око-
ло 450 тысяч рублей. 

Также на заседании прави-
тельства обсудили проблему 
обманутых дольщиков. Сей-
час в регионе 6 недостроен-
ных многоквартирных домов. 
Губернатор поручил в крат-
чайшие сроки решить дан-
ный вопрос, провести инди-
видуальную работу с каждой 
семьей, которая оказалась в 
сложной ситуации не по сво-
ей вине. 

ТЕМПЫ УСКОРЯТЬ, УСЛОВИЯ УЛУЧШАТЬ
Правительство Ямала внесёт поправки в жилищные программы 

#парламент

 zЭрнэст Бавшин, bavshin.es@muravlenko.media

Депутаты Городской Думы приняли серьезные 
поправки, позволяющие оперативно 
ликвидировать автохлам. Сроки уведомлений 
владельцев движимого имущества сократили 
с десяти до трех дней и расширили перечень 
оснований для принудительной эвакуации 
бесхозных автомобилей и незаконно 
установленного движимого имущества. 

На сегодняшний день в раз-
ных микрорайонах города вы-
явлено около ста бесхозных 
автомобилей. Они мешают 
уборке города от снега, пре-
пятствуют проезду спецав-
тотранспорта, проведению 
работ по благоустройству. До 
принятия соответствующих 
поправок процесс эвакуа-
ции разукомплектованных 
автомобилей мог занять бо-
лее месяца. Специалисты 
управления жилищно-ком-
мунального хозяйства, пре-
жде чем утилизировать такой 
транспорт, были вынуждены 

несколько раз уведомлять об 
этом его владельца. 

«Как только мы обнаружи-
ваем такой автомобиль, мы 
наклеиваем на него уведомле-
ние с просьбой к собственнику 
принять меры. То есть при-
вести свой автомобиль в по-
рядок, убрать мусор, повесить 
номерные знаки. На это дает-
ся 10 дней, – поясняет веду-
щий специалист управления 
ЖКХ Екатерина Евсюкова. –  
По истечении этого срока мы 
опять проверяем, принял ли 
собственник какие-либо меры 
или нет. Параллельно с этим 

направляется запрос в ОМВД, и 
публикуем адрес, по которому 
находится автомобиль, в газе-
те «Наш город», и это опять же 
занимает десять дней. Когда 
получаем из полиции ответ о 
собственнике, мы напрямую 
ему направляем еще одно уве-
домление и опять даем срок 
десять дней, чтобы он убрал 
автомобиль. В итоге срок, в 
течение которого мы можем 
эвакуировать одну машину, 
затягивается на месяц». 

Теперь согласно новым по-
правкам в «Порядок органи-
зации работ по выявлению, 
транспортировке, учету и хра-
нению брошенного движимо-
го имущества» владельцам на 
раздумья будут давать всего 
три дня. То есть с учетом со-
блюдения всех уведомитель-
ных процедур процесс займет 
чуть более недели. Народные 
избранники такое решение 
поддержали единогласно.  

Сергей Анашкин, депутат 
Городской Думы, отмечает: «На 
самом деле столько брошенных 
машин, зимой они мешают 

уборке территории. А в летний 
период, тем более что сейчас 
ведется стройка, идет строи-
тельство детских площадок, до-
рог – полно машин брошенных, 
и хозяева ими не занимаются». 
Такого же мнения придержива-
ется и еще один депутат Город-
ской Думы Эмиль Хайруллин: 
«Однозначно поддерживаю. Это 
актуально в первую очередь с 
точки зрения безопасности. 
Наши дети бегают в этих дворах 
и играют, я сам неоднократно 
видел, как они играют в этих 
машинах, а ведь там разбитые 
окна, стекла, железо. Поэтому 
эти машины нужно убирать. 
Чтобы было чисто, комфортно 
и, главное, безопасно».

На прошедшем заседании 
депутаты расширили перечень 
оснований, по которым можно 
принудительно эвакуировать и 
бесхозное имущество, к приме-
ру, такое, как гаражи-ракушки. 
Если они будут мешать рабо-
там по очистке снега, благо-
устройству или перекладке 
сетей тепловодоснабжения, их 
уберут из двора. 

В связи с изменениями фе-
дерального законодательства 
депутаты Городской Думы 
внесли поправки в «Положе-
ние о порядке планирования 
приватизации муниципаль-
ного имущества». Теперь 
предпринимателям будет 
проще приобрести у муници-
палитета квадратные метры 
для ведения бизнеса. В суще-
ствовавшей ранее редакции 
нормативно-правового акта 
были установлены некоторые 
ограничения. Так, например, 
чтобы претендовать на вы-
куп муниципального имуще-
ства, арендатору нужно было 
им владеть по состоянию на 1 
июля 2015 года. Теперь эти вре-
менные ограничения сняты. 
Кроме того, у предпринима-
телей появилось право выбора 
порядка оплаты выкупаемого 
имущества. Они могут это сде-
лать в рассрочку, которая пре-
доставляется сроком на пять 
лет. Все принятые поправки 
направлены на поддержку 
развития малого и среднего 
предпринимательства. 

ВЫВОЗИ! ИНАЧЕ ЭВАКУИРУЮТ
Хозяевам автохлама дадут три дня на раздумья

 ] Губернатор Дмитрий Артюхов поручил правительству проработать ряд важных новшеств и внести 
корректировки в жилищные программы / ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕСС-СЛУЖБОЙ ПРАВИТЕЛЬСТВА ЯНАО
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#благоустройство

 zЗульфия Фарвазова, farvazova.zr@muravlenko.mediа 

«После дождя у нас тут такие лужи, что  
к машине не пройти. Вода чуть ли не в подъезд 
заливается. И запах в это время стоит ужасный», – 
описывают свой двор жильцы 42-го дома на улице 
Пионерской. Сейчас здесь проводятся работы 
по благоустройству: отремонтируют не только 
тротуары и проезды, но и установят новую детскую 
площадку – к делу решено подойти комплексно.    

Двор на Пионерской, 42, ре-
монтируют в рамках муници-
пальной программы «Форми-
рование комфортной городской 
среды». Главная цель благо-
устройства – решить проблему 
с подтоплением. Поэтому в пер-
вую очередь здесь необходимо 
отремонтировать проезды. 

ЛУЖИ ИСЧЕЗНУТ
– Плиты на проезжей части 

с годами пришли в негодность, 
их нужно менять, – объясняет 
заместитель директора МКУ 
«Управление коммунального 
заказа» Василий Чернонож-
кин. – Проезд заасфальтируют, 
и в итоге он поднимется выше 
на несколько сантиметров. 
Тротуар у 42-го дома на улице 
Пионерской тоже придется 
поднять, поскольку он должен 
возвышаться над проезжей 
частью минимум на 15 санти-
метров. Напротив – на Ленина, 
129, – появится тротуар, его 
там никогда не было. После 
проведения работ жильцы 
этих двух многоквартирных 
домов и прохожие забудут о 
проблеме с лужами.

На случай, если вода всё же 
будет здесь накапливаться, 
во дворе установят насосную 
станцию. При необходимости 
она будет включаться и перека-
чивать воду в ливневую кана-
лизацию, а потом отключаться.

– В этот двор мы заходим 
комплексно, – продолжает Ва-
силий Владимирович. – Ком-
пания «ЛенАр», которая ре-
монтирует проезд и тротуары, 
установит и детскую площад-
ку – с современными игро-
выми формами, резиновым 
покрытием. Они же займутся 
освещением этой площадки. 
Объем работ очень большой, 
но благоустройство мы плани-
руем завершить до сентября.

ОДИН ДВОР –  
ЧЕТЫРЕ КОНТРАКТА

Во дворе дома № 74 на улице 
Ленина работы по благоустрой-
ству начинаются с семи утра. 
Здесь также предусмотрен ком-
плексный подход: для ремонта 
только этого двора заключено 
четыре контракта с подряд-
чиками. Одни уже выложили 
новый тротуар у дома № 1 на 
Новосёлов. Сейчас подрядная 
организация ООО «Строй ГАС» 
устанавливает закупленные 
еще весной игровые формы 
на новой детской площадке. 
Она, кстати, будет территори-

ально разделена на две части: 
игровую и спортивную. Вокруг 
детской площадки подрядчики 
уже выложили новый тротуар.

Еще один контракт – это про-
езд вдоль домов Ленина, 74, и 
Новосёлов, 1, а также за 76-м 
домом на Ленина. Этот же под-
рядчик выполнит работы по об-
устройству парковочных мест.

– На территории уже вы-
рисовываются все контуры: 
понятно, где что будет. Еще 
одна подрядная организа-
ция – «Энерго-Арсенал» – зай-
мется освещением детской 
площадки, сейчас работники 
устанавливают световые опо-
ры, – рассказывает Василий 
Черноножкин. – Словом, рабо-
ты здесь идут полным ходом. 
Мы как заказчики ежедневно 
контролируем процесс: заме-
чаний к подрядчикам у нас 
нет, всё выполняется  согласно 
технической документации.

Кроме того, в этом дворе 
озеленят территорию, благо-
устройство которой планиру-
ется завершить в августе.

ПО ПРОСЬБЕ ЖИЛЬЦОВ
Большой фронт работ пред-

стоит выполнить еще в шести 
дворах города, участвующих 
в муниципальной программе 
«Формирование комфортной 
городской среды». Напомним, 
осенью и зимой прошлого года 
прошли встречи жильцов не-
скольких многоквартирных 
домов с представителями 
профильных структур. Мурав-
ленковцы озвучили свои по-
желания по благоустройству 
дворовых территорий. 

Жильцы домов на Нефтя-
ников, 9 и 11, Школьной, 24, 
и Молодёжной, 27, например, 
просили расширить проезжую 
часть и место для автостоян-
ки. Для благоустройства этого 
большого двора также заклю-
чено несколько контрактов. 
Большую часть работ выпол-
нит один подрядчик – ООО 
«ЛенАр». А строительством 

новой детской площадки и 
монтажом игровых форм 
здесь занимается другая фир-
ма – «Строй ГАС». Добавим, 
в некоторых дворах, где сей-
час ведутся работы по благо-
устройству, территория дет-
ских площадок уменьшится. 
Это позволит расширить про-
езжую часть, организовать 
автостоянку и обустроить 
контейнерную площадку для 
мусора. Но мамочки с детьми 
не будут в обиде.

– Установленные нормы 
для детских площадок мы вы-
держиваем, – объясняет Васи-

лий Черноножкин. – К тому 
же нет смысла размещать 
три-четыре игровые формы 
на большой территории. Пусть 
площадка будет компактной, 
но функциональной. Да и ро-

дителям легче присматривать 
за детьми.

Жильцы 8-го дома на ули-
це Ленина во время встречи 
просили построить тротуар 
вдоль дома. Эта работа уже 
выполнена. Также подрядчики 
заасфальтировали проезжую 
часть двора.

А на Муравленко, 48, всё 
только началось. Контракт вы-
играла муравленковская фир-
ма ООО «Север». Подрядчики 
уже разобрали существующий 
тротуар. Проезжая часть здесь 
также будет асфальтировать-
ся, выше поднимут и тротуар: 
заново установят бордюры и 
выложат плитку. 

БЕЗОПАСНО.  
КОМФОРТНО. УЮТНО
Какие дворы обновят в Муравленко этим летом

Ирина Кузнецова, 
начальник УЖКХ:

«Благоустройством города мы 
занимались и до реализации 
программы «Формирование 
комфортной городской сре-
ды». Но основное отличие в 
том, что сейчас всё – от вы-
бора общественной и дворо-
вой территории до приемки 
законченного объекта – про-
водится с широким привлече-
нием всех жителей».

Формирование комфортной городской 
среды – одна из задач национального проекта 
«Жильё и городская среда». В Муравленко этим 
летом запланировано благоустройство шести 
дворовых и трех общественных территорий.

“

Мария: 

– Детская пло-
щадка в нашем 
дворе на Ново-
сёлов,1, выгля-
дела скучной. 
Да и популярностью среди дет-
воры она не пользовалась, ре-
бятишки предпочитали играть 
на площадке у Молодёжного 
сквера. Судя по ярким игровым 
формам, которые устанавлива-
ют сейчас, у нас теперь тоже 
станет шумно и весело. Чув-
ствую, здесь будут собираться 
дети не только нашего двора, 
но и из других микрорайонов.       
Здорово, что появился троту-
ар. Раньше мы выходили из 
подъезда прямо на проезжую 
часть. Теперь здесь безопас-
но: можно спокойно выйти и 
ждать такси или прогуливаться 
вдоль дома.  

Елена: 

– Через этот 
двор я хожу на 
работу. Он ме-
няется на глазах. 
После дождей  
раньше приходилось пере-
прыгивать через лужи, сейчас 
такой проблемы нет, хотя ра-
боты еще даже не закончи-
лись. 
Очень хочется, чтобы так же 
облагородили и наш двор – на 
Пионерской, 18. Такой яркой 
детской площадке с качелями 
и уличными тренажерами ре-
бята нашего двора точно бы 
очень обрадовались.     

Сергей: 

– На Молодёж-
ную, 27, мы 
переехали не-
давно, поэтому 
о б с у ж д е н и е 
планов по благоустройству на-
шего двора с представителями 
городской Администрации я 
пропустил. Здесь относительно 
новые дома, и благоустроить 
этот большой двор было про-
сто необходимо: большие лужи 
во время таяния снега – это 
не дело. 
У меня пятеро детей, и я хочу, 
чтобы в нашем дворе им было 
комфортно играть. Игровые 
формы на старых детских пло-
щадках, мне кажется, были уже 
небезопасны для детворы. Сей-
час здесь им будет интересно 
и комфортно.

#блицопрос

 ] Такой станет детская площадка на Ленина, 74

 ] На Пионерской, 42, работы только начались / ФОТО НА ПОЛОСЕ ЗУЛЬФИИ ФАРВАЗОВОЙ
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#выборы2019 #сотрудничество

 Прием документов от кандидатов, вы-
двинутых в порядке самовыдвижения, до-
кументов для заверения списка кандидатов, 
выдвинутых избирательным объединени-
ем по многомандатному избирательному 
округу № 10, осуществляется до 11 июля 
2019 года: с понедельника по пятницу с 
09:00 до 12:30 и с 14:00 до 18:00, в выходные 
дни – с 11:00 до 15:00.

 Прием документов от кандидатов, 
выдвинутых избирательным объеди-
нением в составе списка кандидатов по 
многомандатному избирательному округу  
№ 10, осуществляется  после заверения 
Территориальной избирательной комисси-
ей города Муравленко списка кандидатов, 
выдвинутых по многомандатному избира-
тельному округу № 10, но не позднее 18:00 
по местному времени 16 июля 2019 года: с 
понедельника по пятницу с 09:00 до 12:30 
и с 14:00 до 18:00, в выходные – с 11:00 до 
15:00. 

ПРИЁМ ДОКУМЕНТОВ  
ОСУЩЕСТВЛЯЕТСЯ ПО АДРЕСУ:  
город Муравленко, ул. Ленина, д. 80,  
каб. 407, 408.

ДОПОЛНИТЕЛЬНУЮ ИНФОРМАЦИЮ  
МОЖНО ПОЛУЧИТЬ ПО ТЕЛЕФОНАМ:  
8 (34938) 55-3-34, 55-3-35,  
55-3-36.
Рекомендуем кандидатам, избирательным 
объединениям уведомлять избирательную 
комиссию о намерении представить доку-
менты не позднее, чем за один день до дня 
представления избирательных документов.

 Предельные размеры расходования 
средств избирательного фонда кандида-
та в депутаты представительного органа 
муниципального образования ЯНАО и 
формирования избирательного фонда в 
соответствии со статьей 77 Закона ЯНАО 
от 27 июня 2006 года № 30-ЗАО «О муни-
ципальных выборах в Ямало-Ненецком 
автономном округе» на дополнитель-
ных выборах депутата Городской  Думы 
города Муравленко шестого созыва по 
многомандатному избирательному округу  
№ 10 составляют:

Предельный размер 
и источники формирования 

избирательного 
фонда кандидата

Сумма

Предельный размер 
расходования средств 
избирательного фонда 
в 2019 году

667 784 
руб. 

Размер собственных средств 
кандидата – до 50 % 

333 892 
руб.

Размер средств, выделенных 
кандидату  выдвинувшим 
его избирательным 
объединением, – до 50 %

667 784 
руб.

Добровольные пожертвования  
юридических лиц – до 10%

66 778 
руб.

Добровольные пожертвования  
физических лиц – до 1 %

6 678  
руб.

К СВЕДЕНИЮ КАНДИДАТОВ
При проведении дополнительных выборов 
депутата Городской Думы города Муравлен-
ко шестого созыва по многомандатному 
избирательному округу № 10 обслужива-
ющим подразделением Сбербанка России 
по открытию специальных избирательных 
счетов кандидатов в депутаты Городской 
Думы города Муравленко шестого созы-
ва является Новоуренгойское отделение  
№ 8369 Западно-Сибирского банка ПАО 
«Сбербанк России», располагающееся по 
адресу: г. Муравленко, ул. Ленина, д. 88.

Режим работы ДО № 8369/0031

Понедельник – пятница: 10:00–19:00

Выходной: суббота, воскресенье.

    #ксведению

 zАлексей Смирнов,  
office@muravlenko.media

Администрация 
Муравленко и ямальский 
благотворительный фонд 
поддержки детей «Ямине» 
заключили соглашение  
о сотрудничестве.  
Свои подписи под 
документом поставили 
руководитель фонда 
Дмитрий Фролов и глава 
города Александр Подорога. 
Соглашение позволит 
фонду взаимодействовать 
со всеми учреждениями 
города и сделает работу по 
лечению и реабилитации 
детей с ограниченными 
возможностями еще  
более эффективной.  
А муниципалитет в свою 
очередь готов оказывать 
фонду всестороннюю 
информационную 
поддержку.

Александр Подорога, глава горо-
да, подчеркнул, что муниципалитет 
остается проводником идей и дея-

тельности фонда: «Через муници-
палитет всегда можно обращаться в 
фонд, на постоянной основе. Теперь  
будут назначены соответствующие 
специалисты, которые займутся во-
просами взаимодействия, сбором 
информации, предложений, вопро-
сами оказания финансовой помощи, 
привлечения меценатов. Мы знаем о 
каждом ребенке, которому требуется 
помощь». 

Когда создавался фонд «Ямине», 
никто и представить не мог, что дет-
ских страданий так много. За восемь 
лет помощь получили 3 500 малень-
ких ямальцев. Только в прошлом 
году в фонд поступило пятьдесят 
заявок из Муравленко, за пять ме-
сяцев 2019 – уже 94. Из них 80 детей 
получили реабилитацию на терри-
тории города, 14 – за его пределами. 
Финансовые возможности «Ямине» 
ограничены, и требуется постоянная 
помощь жителей в сборе средств для 

детей, нуждающихся в регулярной 
реабилитации. 

В этом году фонд буквально на-
крыло волной просьб о помощи. 
Поступает по 30-40 обращений еже-
дневно. В приоритете – экстренные 
высокотехнологичные операции и 
приобретение дорогостоящих ле-
карств. Но оставить без поддержки 
тех, кто уже начал реабилитацию, –  
невозможно. Фонду нужен финан-
совый резерв. 

Постоянная, длительная реабили-
тация необходима детям, страдаю-
щим ДЦП и  нарушениями функций 
опорно-двигательного аппарата. Вер-
нуть здоровье ребенку стоит очень 
дорого, и это зачастую практически 
неподъемно для родителей. Стои-
мость одного курса достигает 200 
тысяч рублей. А их ежегодно нужно 
четыре. И так минимум до 14 лет. 

Дмитрий Фролов, директор бла-
готворительного фонда «Ямине», 
поясняет: «Действительно, реаби-
литация детей, особенно с ДЦП, не 
должна быть разовой. Ее необходи-
мо проводить минимум три раза 
в год, только тогда от нее будет 
толк и эффект. Поэтому сейчас 
мы хотим обратить  внимание на 
тех детей, у которых есть высокий 
реабилитационный потенциал. 
Такие дети имеют большой шанс 
восстановить здоровье и получить 
возможность жить полноценной 
жизнью, если реабилитация бу-
дет проходить как можно чаще и 
как можно дольше. И мы обраща-
емся к жителям нашего округа с 
предложением принять участие 

в сборе средств для детей, которые 
нуждаются в постоянной реаби-
литации».

Благотворительный фонд «Ями-
не» просит ямальцев стать участ-
никами большого проекта помо-
щи и соучастия. Своевременная 
реабилитационная помощь дает 
детям высокий шанс жить полно-
ценной жизнью. Вы можете оказать 
адресную помощь. Видеоистории и 
фотографии детей опубликованы на 
сайте фонда ямине.рф. 

ДЛЯ ЭФФЕКТИВНОЙ ПОМОЩИ 
МАЛЕНЬКИМ ЯМАЛЬЦАМ
Администрация города и фонд «Ямине» подписали соглашение

За 8 лет деятельности фонда «Ямине» помощь  
была оказана 3 500 детям.“

2 июля, 9 июля с 19:00 до 20:00
АНАШКИН СЕРГЕЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ,

депутат Городской Думы.
Прием осуществляется по адресу: ул. Ленина, д. 66а.

Предварительная запись по телефонам: 
55-1-36, 8 922 468 28 75, 8 999 258 32 59.  

Предварительная запись на прием 
к депутатам Городской Думы, 

членам фракции «Единая Россия» 
В ИЮЛЕ И АВГУСТЕ 

ведется по телефону: 55-0-77, 
или по адресу: ул. Губкина, 32.

 ] Свои подписи под документом поставили руководитель фонда  
Дмитрий Фролов и глава города Александр Подорога / ФОТО ВЛАДИСЛАВА ДРОБОТОВА

ГРАФИК 
ПРИЁМА ГРАЖДАН
в Общественной 
приёмной партии ЛДПР
города Муравленко

УВАЖАЕМЫЕ 
ЖИТЕЛИ ГОРОДА!
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 zНина Гультяева, gultyaeva.nn@muravlenko.media

Наверное, многие обращали внимание,  
что во время масштабных городских мероприятий  
в Муравленко патрулируют не только 
полицейские, но и народные дружинники. 
Они совместно с нарядами отдельного 
взвода патрульно-постовой службы следят 
за соблюдением общественного порядка, 
занимаются предупреждением и пресечением 
правонарушений. С каждым годом их ряды 
пополняют новые люди. 

Тамара Азовская – не но-
вичок, несколько лет состо-
ит в добровольной народной 
дружине. На вопрос, почему 
решила вступить в ее ряды, 
она, не колеблясь, ответила: 
«Мне не всё равно, что проис-
ходит в городе. Не могу пройти 
мимо, когда кто-то пытается 
преступить закон. Я – мама, 
и не могу быть равнодушной, 
когда бранятся и выражаются 
нецензурными словами под-
ростки. Всегда остановлюсь, 
поговорю с ними. Без назида-
ния и нравоучений разъясняю 
ребятам, что это некрасиво и 
некультурно». 

Приходится бывать народ-
ному дружиннику и в более 
неприятных ситуациях. К 
примеру, в совместных па-
трулях  они посещают квар-
тиры, где люди ведут асоци-
альный образ жизни и порой 
бывают весьма агрессивны. 
«Выступаем в качестве поня-
тых, проводим профилакти-
ческие беседы. Иногда возни-
кают сложности, поскольку 
контингент, проживающий 
в таких квартирах, зачастую 
злоупотребляет спиртными 
напитками», – рассказывает 
член добровольной народной 
дружины, заместитель дирек-
тора  ДЮСШ «Муравленко» Та-
мара  Азовская.

Сама дружинница ведет 
активный образ жизни. Не-
давно принимала участие в 
конкурсе «Лучший дружин-
ник».  В течение нескольких 
дней она наравне с мужчи-
нами проверяла свои знания 

и силы в правовой и физиче-
ской подготовке. «Пусть я не 
заняла призовое место, меня 
отметили в специальной но-
минации, но важно другое. В 
течение нескольких дней мы 
проходили различные испы-
тания. Соревновались в беге, 
отжимались, подтягивались. 
Сдали тестирование по право-
вой подготовке и оказанию 
первой помощи. Кстати, я 
не стреляла из пневматиче-
ской винтовки очень давно. 
Результат меня порадовал –  
попала в яблочко. Знаете, по-
добные конкурсы стимули-
руют держать себя еще и в хо-

рошей физической форме», –  
делится Тамара  Азовская. 

Я Б В ДРУЖИННИКИ 
ПОШЁЛ…

Народная дружина в Му-
равленко была организована 
в 2015 году. Регулярно ведется 
набор новых добровольцев, 
желающих участвовать в ох-
ране общественного порядка 
и оказывать содействие со-
трудникам органов внутрен-
них дел. Главные условия для 
вступления в народную дру-
жину – отсутствие судимости. 
В настоящее время в рядах 
дружинников состоят 25 му-
равленковцев. 

«Женщины и мужчины 
участвуют в рейдах совмест-
но с сотрудниками полиции, 
нацгвардии и активистами 
проекта «Народный контроль», 
оказывают существенную под-
держку правоохранительным 

органам в охране обществен-
ного порядка при проведении 
городских праздничных меро-
приятий, таких как День горо-
да, Сабантуй, День оленевода, 
Масленица, «Тутан лор» и дру-
гих, – рассказывает  командир 
народной дружины Муравлен-
ко Александр Иваницкий, ди-
ректор ДЮСШ «Муравленко». –  
Попасть в народную дружину 
несложно. С соответствующим 
заявлением все желающие 
могут обращаться  непосред-
ственно ко мне, консультацию 
можно получить по телефону: 
43-7-00». 

Работы у народных дру-
жинников много. Задачи 
серьезные. Помимо  охраны 
общественного порядка, они 
участвуют в обеспечении без-
опасности дорожного дви-
жения, оказывают помощь 
пострадавшим от несчастных 
случаев, а главное – всячески 
помогают полицейским в вы-
явлении и раскрытии престу-
плений и правонарушений. 
По информации Отделения 
МВД в городе Муравленко, в 
прошлом году добровольцы 
приняли участие в 30 рей-
дах, провели 41 дежурство и 
45 разъяснительных бесед. В 
этом году с помощью обще-
ственников удалось выявить 
одно преступление, связан-
ное с незаконным оборотом 
наркотиков. Также в ходе па-
трулирования улиц города 
дружинники регулярно вы-
являют административные 
правонарушения, в том числе 
связанные с нахождением не-
трезвых людей в обществен-
ных местах. 

#профилактика

Сегодня в округе организовано 20 народных 
дружин и 10 общественных объединений 
правоохранительной направленности. 
С начала года с их помощью пресечены 
сотни правонарушений, в прошлом году 
дружинники совместно с полицией 
выявили около 3 000 административных 
правонарушений.

“

 zТатьяна Козарь,  
kozar.ts@muravlenko.media

Инспекторы отдела над-
зорной деятельности (ОНД)  
напоминают дачникам о 
правилах пожарной без-
опасности. Именно с этой 
целью периодически про-
водятся рейды по загород-
ным владениям муравлен-
ковцев.

Очистить участок от сухой 
травы, пополнить запасы 
воды, проверить работоспо-
собность огнетушителей. Эти 
прописные истины противо-
пожарной безопасности ин-
спекторы ОНД напоминают 
дачникам в каждом дворе.

Андрей Солодянкин, заведу-
ющий сектором управления 
по делам ГО и ЧС, подчер-
кивает, что пожароопасный 
сезон начался с 15 мая, а 
пожары в разных регионах 
России начались ранее. Пла-
мя бушевало в Хабаровском 
крае, Курганской области, 
в Забайкалье... И для того 
чтобы на Ямале и, в частно-
сти, в городе Муравленко не 
допустить разгула огненной 
стихии, проводятся  профи-
лактические мероприятия. 

Жители города охотно де-
монстрируют готовность к 
борьбе с возможными воз-
гораниями. Многие дачни-
ки, как показывает практика, 
правила противопожарной 
безопасности знают назу-
бок. Не бросать на землю 
горящие спички и окурки, 
не разводить костры в лесу 
и тем более не оставлять без 
присмотра открытый огонь. 
Чтобы не допустить беды. Ни 
у себя, ни у соседей. Такие 
рекомендации дают специ-
алисты дачникам. 

И напоминают всем, что 
за нарушение этих правил 
предусмотрена администра-
тивная ответственность. 
Дмитрий Петров, инспектор 
отдела надзорной деятель-
ности, поясняет: «Админи-
стративная ответственность 
предусмотрена в виде штра-
фа для граждан в размере 
от 2 до 3 тысяч рублей, для 
должностных лиц – от 6 до 15 
тысяч рублей, для индивиду-
альных предпринимателей –  
от 20 до 30 тысяч рублей, 
и для юридических лиц –  
от 150 до 200 тысяч рублей. 
Нарушения правил в услови-
ях особого противопожар-
ного режима увеличивают 
штрафы для граждан от 2 до 
4 тысяч, для должностных 
лиц – от 15 до 30 тысяч ру-
блей, для индивидуальных 
предпринимателей – от 30 до 
40 тысяч, юридических лиц –  
от 200 до 400 тысяч рублей». 

Инспекторы отдела надзор-
ной деятельности обраща-
ются ко всем владельцам 
дачных участков и жителям 
города и еще раз напомина-
ют: огонь не терпит халатно-
го с ним обращения. 

Не допустить 
беды

#гражданскаяпозиция

КОГДА НЕВОЗМОЖНО  
БЫТЬ РАВНОДУШНЫМ
В народной дружине службу несут 25 муравленковцев

 ] Александр Иваницкий и Тамара Азовская / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

КТО СМОЖЕТ СТАТЬ 
НАРОДНЫМ ДРУЖИННИКОМ?

 граждане России
 только совершеннолетние
 не имеющие уголовного про-
шлого
 не страдающие психическими 
отклонениями
 не страдающие алкоголизмом 
или наркоманией
 граждане, соблюдающие за-
коны РФ в сфере охраны обще-
ственного порядка
 граждане, умеющие оказы-
вать первую помощь

СТАТЬ ДРУЖИННИКАМИ 
НЕ СМОГУТ:

 иностранцы
 лица без гражданства
 граждане, которые в течение 
года неоднократно подверга-
лись административному нака-
занию в судебном порядке

Создание народных дружин запре-
щено при политических партиях 
и религиозных объединениях.

ПОЛНОМОЧИЯ  ДРУЖИННИКОВ:

 оказывать помощь сотрудни-
кам правоохранительных орга-
нов при охране общественного 
порядка
 информировать полицию о 
правонарушениях
 участвовать в полицейских 
операциях с разрешения право-
охранителей
 охранять порядок при прове-
дении массовых акций
 участвовать в поиске пропав-
ших без вести людей
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 zЮлия Сидарюк, sidaryuk.ul@muravlenko.media

«Впервые я приехал еще в 1984-м «на разведку»  
в Ноябрьск. Зашел в городскую больницу,  
и мне там сразу предложили работу.  
Но я слег с гриппом. И потому ли, что заболел, 
показалось особенно холодно, и Север мне тогда 
совсем не понравился. Через четыре года судьба 
привела меня в эти края вновь. Летом 1988-го  
я приехал в поселок Муравленковский к старшей 
сестре, которая уже успела здесь обосноваться», –  
так вспоминает события тридцатилетней 
давности один из первых педиатров Муравленко, 
а ныне врач-физиотерапевт, заведующий 
отделением медицинской реабилитации 
Муравленковской городской больницы  
Радиф Нуруллинович Шаймуллин.

ПЕДИАТРАМ БЫЛО  
НЕ ДО СНА

Второй раз 32-летний врач 
приехал на Крайний Север в 
июле, и ему так понравилось в 
молодом поселке Муравленков-
ском, что он решил задержать-
ся. И не на один десяток лет.

– Помню, как меня поразил 
«финский» магазин. Первое, 
на что я обратил внимание, –
разнообразие сортов колбасы и 
масла, а еще наполнявший ма-
газин приятный аромат дели-
катесов, – с улыбкой вспоми-
нает Радиф Нуруллинович. –  
В общем, осмотрелся я, бы-
стренько съездил домой, уво-
лился из больницы и к авгу-
сту уже прибыл в Муравленко, 
пока один. Поначалу ютился 
в однокомнатной квартирке 
сестры и ее мужа. Поскольку в 
те годы я работал педиатром, 
в сентябре уже был назначен 
на должность заведующего 
детской поликлиникой.

С 1985 года врачебная амбу-
латория поселка была реорга-
низована в медико-санитар-
ную часть со стационаром на 
45 коек. К 1988 году насчиты-
валось уже пять медицинских 
участков. Присоединившийся 
в это время к коллегам Радиф 
Шаймуллин стал пятым пе-
диатром. Через полгода он 
получил квартиру на Строи-
телей, 16, и в феврале 89-го уже 
перевез в новое жилье супру-
гу с детьми. Старшей дочери 
Шаймуллиных было пять лет, 
младшей только годик.

– Когда они приехали, мо-
роз стоял под 50 градусов! 
Мы кое-как дошли до дома от 
автовокзала, замерзли все, – 
вспоминает Радиф Нурулли-
нович. – Моя супруга Фания 
Сафиевна, тоже педиатр по 
профессии, сразу вышла на 
работу. Детское население по-
селка к тому времени состав-
ляло уже около семи тысяч. 
Узких детских специалистов 
не было, и педиатрам прихо-
дилось быть настоящими уни-
версалами: реаниматологами, 
неонатологами, если потребу-
ется. Практически не спали. 
Работали очень дружно. Вся 
ответственность на нас была. В 

89-м приехал еще один педи-
атр – Александр Анатольевич 
Слесарчук. Количество детей 
уже превышало одиннадцать 
тысяч, рождаемость была 
очень высокая. Работали на 
десяти медицинских участках. 
Но суть даже не в количестве 
маленьких пациентов, а в том, 
с какими сложностями нам 
приходилось добираться до 
них. На Суторминском место-
рождении жило 10-15 детей, 
поселок Сосновый Бор в пром-
зоне был полностью заселен. 
Люди жили в бараках, балках, 
вагончиках. Порой до глубо-
кой ночи, сопровождаемые 
собачьим лаем, мы искали 
больных по поступившим вы-
зовам. Кое-как найдем, а они 
по-русски не понимают – еха-
ли ведь тогда на Север практи-
чески со всех уголков бывшего 
Союза. И снова ищем – уже 
переводчика. Перемещаться 
приходилось пешком, потому 
что на всю медсанчасть была 
только одна машина. Дорог в 
поселке не было, всюду сплош-
ной песок. Наш РАФ часто бук-
совал, приходилось его самим 
же и выталкивать. Вот так и ра-
ботали. Сегодня почти всё по-
коление врачей, приехавших 
в 80-е, покинуло Муравленко. 
Остались единицы – супруги 
Слесарчуки, Бондаревы, врач 
скорой помощи Павлов да не-
сколько медсестер.

УВЛЕЧЕНИЕ 
ФИЗИОТЕРАПИЕЙ

К 1992 году, после двенад-
цати лет практики, 36-летний 
доктор созрел для того, чтобы 
поменять профессиональное 
направление. К этому времени 
уже активно интересовался 
мануальной терапией, игло-
терапией. Много литературы 
читал и даже начал лечить по 
мере возможности знакомых 
нефтяников. Самостоятельно 
отправился в Москву на крат-
косрочные курсы, которые 
успешно окончил. 

– Моим первым серьезным 
пациентом стал главный ин-
женер НГДУ «Суторминск-
нефть», который лежал в боль-
нице уже месяц с жалобами 

на боли в пояснице, меди-
каментозное лечение ему не 
помогало. С помощью ману-
альной терапии я поставил 
его на ноги за пять дней. Мы 
созваниваемся время от вре-
мени – он по сей день здрав-
ствует, ни разу не болел с тех 
пор, – не без гордости расска-
зывает доктор.

В 1992 году в Муравленко 
открыли лечебно-оздорови-
тельный центр от НГДУ «Су-
торминскнефть», куда док-
тор Шаймуллин перешел на 
ставку рефлексотерапевта, 
навсегда распрощавшись с 
педиатрией. После того, как 
в 2000 году санаторий пре-
кратил свое существование, 
коллектив в 30 человек ока-
зался под угрозой безработи-
цы. Половина сотрудников 
сразу вернулась в городскую 
больницу, оставшиеся 15 че-
ловек под руководством Шай-
муллина были переведены во 
вновь созданную при город-
ской больнице поликлинику 
восстановительного лечения. 
Так в нашем городе появилось 
отделение санаторного типа, 
аналогов которому на Ямале 
нет и по сей день. 

Доктор Шаймуллин не-
устанно работал над повы-
шением своей квалификации 
в области гирудотерапии, 
мануальной терапии, игло-
рефлексотерапии, озонотера-
пии. Изучал методы микро-

поляризации головного мозга, 
внутритканной электрости-
муляции для лечения болез-
ней суставов и позвоночника, 
плазмолифтинга, лимфотроп-
ной терапии, апитерапии. В 
нашем городе подобных ему 
специалистов нет.

ВМЕСТО ПРАЧЕЧНОЙ –  
ОТДЕЛЕНИЕ 
ФИЗИОТЕРАПИИ

Тогда же под поликлинику 
восстановительного лечения 
(так называлось сегодняшнее 
отделение медицинской реаби-
литации) отвели бывшее здание 
прачечной городской больницы 
на территории стационара, ко-
торое еще предстояло перепла-
нировать и оборудовать.

– За два года мы с супру-
гой, вместе со мной переква-
лифицировавшейся в физио-
терапевты, самостоятельно 
перепланировали помещение, 
администрация закупила не-
обходимое оборудование, –  
вспоминает бессменный за-
ведующий отделением Радиф 
Шаймуллин.

Два года строительства с 
бессонными ночами стали 
для доктора Шаймуллина хо-
рошей жизненной школой. 
Новое помещение, в котором 
отделение располагается по 
сей день, было торжественно 
открыто 25 апреля 2002 года. 
Радиф Нуруллинович и сегод-
ня гордится своим детищем.

ПЛАНЫ 
НА БУДУЩЕЕ

В семье Шаймуллиных уже 
династия медиков. Старшая 
дочь Радифа Нуруллиновича и 
Фании Сафиевны Лилия стала 
стоматологом, младшая Эльза 
выбрала профессию невропа-
толога. Обе живут и работают 
в Муравленко.

– Я очень рад, что девочки 
прислушались к нашим со-
ветам. Многие из моих кол-
лег не отправили своих детей 
учиться медицине – профессия 
непростая, нервная, да и пла-
тили раньше немного за наш 
нелегкий труд. 

Результат почти сорока-
летнего труда доктора Шай-
муллина в медицине – звание 
«Ветеран труда», грамоты раз-
личного уровня – от городского 
до министерского. В прошлом 
году Радиф Нуруллинович был 
удостоен почетного звания 
«Заслуженный работник здра-
воохранения ЯНАО».

Даже на досуге он продол-
жает работать – изучает тему 
оздоровления человека, по-
стоянно учится новому, нахо-
дя в этом для себя истинную 
радость и удовлетворение. 
Хобби в общепринятом по-
нимании у доктора Шаймул-
лина нет.

– Пока не хватает времени 
на чтение, к сожалению. Вот 
на пенсию выйду, буду много 
читать, но обязательно меди-
цинскую литературу, – вот та-
кой я ограниченный человек! –  
шутит Радиф Нуруллинович. – 
В последнее время меня стал 
привлекать татарский язык. 
Видимо, с возрастом просы-
пается тяга к родине и родной 
речи. Несмотря ни на какие 
испытания, нисколько не жа-
лею, что тридцать лет назад 
переехал на Север. Он меня 
многому научил. Повезло мне 
и в том, что медицина стала 
моей жизнью. В любом деле 
надо трудиться, любить свою 
работу, тогда и жить будет ин-
тересней! 

#МестоРождения1984

#какэтобыло

Радиф Шаймуллин:  
«СЕВЕР МНОГОМУ МЕНЯ НАУЧИЛ»

 ] г. Муравленко, 1988 год. Ещё  
педиатр Радиф Шаймуллин (слева)  
с коллегой Николаем Колчановым

 ] Бывшее здание детской поликлиники / ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА  
РАДИФА ШАЙМУЛЛИНА

 ] Радиф Шаймуллин с семьёй и родственниками
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«22 июня 1941 года я помню как сейчас.  
Сидим дома за столом. Разговоры о том 
о сем. Заходит наш знакомый – бледный, 
взволнованный. Садится на табуретку около 
самого входа и говорит: «Отблагодарила нас 
Германия за наш хлеб – начала против нас войну». 

Так запомнила первый 
день Великой Отечественной 
войны труженик тыла Карима 
Сагидовна Муллазанова – в 
1941 году ученица восьмого 
класса. Это родная сестра деда 

Гульфии Бушуевой, жительни-
цы Муравленко. Спустя почти 
80 лет ветеран войны запи-
сала свои воспоминания о 
жизни в тылу в ученической 
тетрадке.

Весть о Победе, как и о на-
чале войны, для тружеников 
тыла тоже, хотя и была такой 
желанной и долгожданной, 
всё же стала неожиданной. 

«Немного о 9 мая 1945 года. 
8 мая прибегает ко мне се-
стренка из школы и говорит: 
«Слушай радио! Говорят, вой-
на закончилась!» А 9 мая рано 
утром нас разбудила старшая 
сестра и сказала, что война 
действительно закончилась. А 
сама от сильных чувств даже 
стоять не может, сидит на 
полу возле нашей кровати… 
Еще бы… Так ждали все мы это-
го дня».

Сейчас Кариме Сагидовне 
94 года. Она живет в городе 
Бугуруслане Оренбургской об-
ласти. Таких называют жив-
чиками. Несмотря на трудное 
детство и преклонный возраст, 
труженик тыла остается акти-
вистом и оптимистом.

– В силу возраста тетя уже 
говорит невнятно, но все ра-
боты по хозяйству выполняет 
сама: ухаживает за огородом, 
вяжет и решает судоку, – рас-
сказывает о своей тете Гульфия 
Бушуева. – К тому же она очень 
грамотный человек. Во время 

войны окончила школу, а по-
сле – еще и учительские кур-
сы. Работала преподавателем 
русского языка и литературы, 
немецкого языка. 

Для нее как для человека, 
который испытал на себе все 
ужасы, тяготы и лишения 
военного лихолетья, важно 
донести до молодежи, что 
война – это самое страшное, 
что только может случиться. 
Для этого она и написала в 
тетради свои воспоминания –  
чтобы мы, ее дети, внуки, да и 
молодое поколение в целом, 
ценили мирное небо и сдела-
ли всё возможное, чтобы его 
сохранить.  

БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК

#памятьжива

 ] Самое большое желание ветерана – чтобы молодое поколение ценило мирное небо  
       и никогда не знало ужасов войны

Не только мы – вся страна  
терпеливо переносила все трудности.  
Думали только об одном: «Когда же 
закончится эта проклятая война?»

“

КАНИКУЛЫ НА РУДНИКЕ
Лето в годы войны вспоминает труженик тыла Карима Муллазанова

«Случилось это на никельруднике «Айдарбак» ныне 
Гайского, тогда Халиловского района Оренбургской (Чка-
ловской) области, – продолжает ветеран в своем дневни-
ке. – После сообщения все встали, ошеломленные, из-за 
стола и пошли на площадь Ленина в Халилов – райцентр 
в двух километрах от рудника. Там собрались все, кто 
услышал страшную весть. Прошел митинг. Это было в 
воскресенье, а в понедельник, 23 июня, без всяких повесток, 
вызовов молодые (и не очень) пришли в райвоенкомат.

В их числе были юноши и девушки 1923 года рождения, 
у которых только вчера прошел выпускной вечер, и лишь 
вчера они получили аттестаты. С 22 июня их жизнь 
круто изменилась. 

Да и в тылу тоже. Фронтовиков надо было одевать, 
обувать, кормить, изготавливать вооружение – всё это 
делали в тылу, где почти не осталось здоровых, сильных 
мужчин, которые могли бы выполнять тяжелую работу. 

1941 год. Мы окончили 8 классов. Каникулы. Но на-
чалась война. Я и мои одноклассники до начала учебного 
года работали в деревне Ново-Уманка нашего района: 
заготавливали сено, пололи. Представьте себе: верхом на 
хилых лошадках (здоровых и сильных забрали на фронт) 
без седел подвозили на волокушах сено для скирдования. 
Жили в самодельных шалашах, спали на земле, подстелив 
кто что мог. 

Учебный год начался не в сентябре, а в октябре, по-
скольку в сентябре в колхозе разгар сельскохозяйствен-
ных работ. Никто не отлынивал, никто не доставал 
фиктивных справок, не жаловался на здоровье. 

На следующих каникулах работали в подсобном хо-
зяйстве рудника «Айдарбак»: пололи траву, поливали 
грядки, рыхлили... И всё это под нещадно палящим солн-
цем – сгорали до волдырей.

Третье лето трудились путейцами на руднике. По 
мере того как добывают руду, железнодорожные рельсы 
переносят. Мы их закрепляем, утрамбовываем – работа 
очень тяжелая. Приходят вагоны с углем – мы их раз-
гружаем, угольная пыль делает нас чернокожими. Нет 
ни бани, ни душа. Помыться можно только на речке – в 
трех-четырех километрах от нас. Так жили, так рабо-
тали, не ныли, не жаловались – так надо было. Не только 
мы – вся страна терпеливо переносила все трудности. 
Думали только об одном: «Когда же закончится эта про-
клятая война?» 

Пережить трудности, мне кажется, помогли и песни, 
и стихи того времени. В них были наши мысли, наши 
чувства. Песня «Священная война» впервые прозвучала на 
5-й день войны, по радио мы ее слушали по несколько раз 
в день, и это как-то придавало нам силы, уверенность. 
Слышать эту песню и оставаться равнодушным было 
просто невозможно. Радио мы тогда не выключали, ведь 
среди ночи могли передавать важные новости».

ИЗ ИСТОРИИ

Поселок Айдарбак просуществовал всего 40 лет. В нем жили 
работники рудника по добыче полезных ископаемых. Это было 
одно из крупнейших промышленных предприятий в Халиловском 
районе. Когда руду выработали, в поселке никого не осталось.

 ] 1946 год. Карима Муллазанова с друзьями. Вторая справа  
       в верхнем ряду / ФОТО НА ПОЛОСЕ ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ГУЛЬФИИ БУШУЕВОЙ
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«А в ценнике указана дру-
гая стоимость», – эту фразу  
часто произносят удив-
ленные покупатели, уви-
девшие в кассовом чеке 
более высокую цену на 
товар. Одни обиженно 
уходят, оставив продукты, 
другие по разным причи-
нам предпочитают не пре-
рекаться с продавцами 
и оплачивают большую 
стоимость. А зря. 

Как нам пояснили в отделе 
развития предприниматель-
ства управления экономики 
и прогнозирования Адми-
нистрации города, товар на 
прилавке с указанной рядом 
ценой – это публичное пред-
ложение. Значит, информа-
цию о его цене продавец 
обязан предоставить поку-
пателю еще до приобрете-
ния товара, и она должна 
быть четкой и простой для 
понимания. 

– Когда в ценнике допущена 
ошибка, и на кассе вас про-
сят доплатить за товар – это 
нарушение прав потребите-
лей, – рассказывает ведущий 
специалист отдела развития 
предпринимательства Диана 
Савицкая. – В таких случаях 
необходимо позвать адми-
нистратора и сообщить об 
этой ошибке. Скорее всего, 
вам начнут говорить о том, 
что поступила новая партия, 
цена на товар уже другая  и 
что сотрудники просто не 
успели заменить ценник 
в торговом зале. Но такие 
аргументы не должны вас 
волновать. Вы имеете пра-
во купить товар именно по 
той цене, которая указана в 
ценнике, вне зависимости от 
того, по какой причине они 
не совпадают.

Если товар по новой стои-
мости на кассе уже пробили, 
нужно настаивать на сво-
ем: магазин должен вернуть 
разницу в цене прямо на 
кассе.

– Если вам отказывают, 
вернитесь в торговый зал, 
сфотографируйте ценник –  
желательно, чтобы в кадре 
были зафиксированы дата 
и время, – советуют в отде-
ле развития предпринима-
тельства. – Происходящее 
подробно опишите в кни-
ге жалоб и предложений, 
указав имена сотрудников, 
с которыми вы общались. 
Если и в этом случае вам 
не возвращают разницу в 
деньгах, обращайтесь в 
территориальный отдел 
управления Роспотребнад-
зора по ЯНАО в городах Но-
ябрьск и Муравленко. Это 
можно сделать через офи-
циальный сайт структуры. 
Но, вероятнее всего, вам 
пойдут навстречу и вернут 
сумму, не дожидаясь обра-
щения в контролирующие 
органы. 

Верить – 
ценнику! 

 zЗульфия Фарвазова, 
farvazova.zr@muravlenko.mediа 

Во время рейда 
судебные приставы 
арестовали 
имущество 
предпринимателя, 
накопившего штрафы 
на общую сумму 
около 400 тысяч 
рублей. В его магазине 
систематически 
нарушают правила 
продажи алкогольной 
продукции и даже 
торгуют спиртными 
напитками без 
разрешающей этот 
вид деятельности 
лицензии. Но даже 
такие штрафы не 
пугают отдельных 
предпринимателей.  
Некоторые из них 
только за нарушение 
антиалкогольного 
законодательства 
привлекались к 
ответственности уже 
более 10 раз. 

Сегодня в Муравленко, 
как и по всему округу, про-
дажа алкогольных напитков 
запрещена с 22 до 10 часов. 
Но существуют еще и допол-
нительные ограничения. По 
словам сотрудников полиции, 
именно эти требования чаще 
всего нарушают муравлен-
ковские предприниматели.

– В рамках действующе-
го законодательства органы 
местного самоуправления на-
делены полномочиями вво-
дить дополнительные ограни-
чения по продаже спиртных 

напитков в период прове-
дения массовых мероприя-
тий, – рассказывает главный 
специалист отдела развития 
предпринимательства управ-
ления экономики и прогно-
зирования Администрации 
города Людмила Сидоренко. –  
Каждый муниципалитет 
определяет эти дни самосто-
ятельно. В Муравленко их 11.  
Последний раз продажа спир-
тосодержащей продукции у 
нас была запрещена во время 
проведения выпускного бала 
21 июня, следующие даты – 
это День физкультурника,  
1 сентября и 4 ноября. Кстати, 

сейчас в округе на законода-
тельном уровне обсуждается 
вопрос о введении единых 
дней ограничения продажи 
спиртного. Кроме того, на 
Ямале хотят запретить про-
давать алкоголь в магазинах, 
пристроенных к жилым до-
мам. Сейчас в Муравленко ра-
ботает четыре таких объекта.

НАРУШАЮТ 
ПО ПРАЗДНИКАМ

– Часто нарушения правил 
продажи алкоголя – именно 
в дни запрета его продажи –  
выявляются сотрудниками 
полиции, когда они несут 

службу в общественных ме-
стах. Особое внимание об-
ращается на большое ско-
пление транспорта у торго-
вых точек, когда посетители 
выходят оттуда с большими 
пакетами, в том числе с ал-
когольной продукцией. По 
данному факту собирается 
административный матери-
ал, и виновные лица привле-
каются к ответственности, –  
рассказывает старший ин-
спектор группы по исполне-
нию административного за-
конодательства ОМВД России 
по г. Муравленко Султанбек 
Янмуханбетов.

С начала 2019 года в Мурав-
ленко зарегистрировано 74 
таких случая. 40 нарушений 
допущено по вине предпри-
нимателей, 34 – по вине про-
давцов. На них наложено ад-
министративное наказание –  
штрафы на общую сумму 912 
тысяч рублей, 650 из них уже 
взыскано.

МАЛЕНЬКОЙ ТОЧКЕ – 
БОЛЬШИЕ ДОЛГИ 

– Некоторые предпринима-
тели нашего города привле-
кались к ответственности уже 
больше 10 раз. Согласно Адми-
нистративному кодексу, за пер-
вое нарушение предпринима-
телю грозит штраф от 20 тысяч 
рублей с конфискацией предме-
тов правонарушения, за повтор-
ное сумма увеличивается – от 30 
тысяч. В итоге некоторые пред-
приниматели накопили долги 
в размере 400 тысяч рублей, –  
рассказывает Султанбек Анвар-
бекович. 

Самым сильным ударом 
по карману предпринима-
телей-нарушителей стало 
бы лишение их лицензии на 
розничную продажу спирт-
ных напитков. Но речь, как 
правило, идет о пиве, для ре-
ализации которого лицензия 
не нужна. Поэтому пока са-
мым действенным способом 
наказания нерадивых пред-
принимателей и продавцов 
остаются штрафные санкции.

– Это и удивительно, – про-
должает Султанбек Янмухан-
бетов. – Большинство объек-
тов, где нарушается антиал-
когольное законодательство, –  
это небольшие торговые точ-
ки, которые уже потеряли 
часть прибыли с приходом в 
город сетевых торговых ком-
паний. Плюс на них накла-
дываются денежные штрафы, 
которые в любом случае при-
дется платить. Неисполнен-
ные постановления мы на-
правляем в службу судебных 
приставов, дальше взыска-
нием штрафов с должников 
занимаются они.

А есть и такие нарушите-
ли законодательства, кото-
рые продают более крепкие 
спиртные напитки, и делают 
это без лицензии – как го-
ворится, из-под прилавка. 
Только с начала 2019 года на 
предпринимателей города 
заведено три уголовных дела 
за повторную незаконную 
розничную продажу алко-
гольной и спиртосодержа-
щей продукции.

Добавим, на Ямале запре-
щено продавать алкогольные 
напитки в торговых объектах, 
расположенных на фактори-
ях. Еще одно условие – спирто-
содержащая продукция долж-
на находиться на прилавках 
отдельно от другой продук-
ции, чтобы соблюдалось то-
варное соседство. 

ШТРАФЫ – НА МИЛЛИОН
С начала года правила продажи алкоголя нарушили 74 раза

Только с начала 2019 года на 
предпринимателей города заведено  
три уголовных дела за повторную  
незаконную розничную продажу  
алкогольной и спиртосодержащей  
продукции.

“

 ] Неоплаченные штрафы предпринимателей взыскивают судебные приставы

КСТАТИ

Депутаты Городской Думы предложили в 10 раз увеличить 
штрафы за продажу алкоголя без лицензии.  
Инициатива направлена на рассмотрение депутатам 
Законодательного Собрания ЯНАО.
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#естьтакаяпрофессия

ЭКИПАЖ МАШИНЫ ДПС
И в праздники, и в будни всегда на посту

 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko. media

Последний раз патрулировать улицы 
города, вернее, наблюдать с заднего сидения 
автомобиля за инспекторами ДПС, мне 
приходилось лет пять назад. Тогда руководство 
отделения ГИБДД старалось подсадить 
журналиста к опытным сотрудникам, чтобы те 
и рассказать о своей работе могли более ёмко, и 
профессионализм продемонстрировали. 

В этот раз, к моему удив-
лению, героями репортажа, 
посвященного профессиональ-
ному празднику сотрудников 
Госавтоинспекции, который 
отмечается в России 3 июля, 
стали совсем молодые ребята. 
Например, Тимур Хайдаров, 
стажер на должность инспек-
тора группы ДПС отделения 
ГИБДД МВД России по городу 
Муравленко, совсем недавно 
вернулся из армии. «После 
школы я окончил Муравлен-
ковский многопрофильный 
колледж по специальности 
«электромонтер» и ушел в ар-
мию, – рассказывает Тимур 
Хайдаров. – Служил в воин-
ской части Росгвардии. Там 
мое мировоззрение полностью 
изменилось. Захотел служить в 
полиции». 

Его напарник, а если точ-
нее, – старший товарищ и на-
ставник – инспектор группы 
ДПС ГИБДД лейтенант поли-
ции Сергей Бабенко, отвечает 
за соблюдение правил и без- 
опасность на дорогах уже око-
ло восьми лет. В отделение 
ГИБДД также пришел по зову 
сердца. Хотя сначала окон-
чил автодорожный институт 
в городе Новочеркасске Ро-
стовской области. Затем за-
очно учился в юридическом. 
Кстати, школу Сергей, как и 
Тимур, окончил в городе Му-
равленко. «Мои друзья не на-
рушают Правила дорожного 
движения, – говорит Сергей 
Бабенко. – Знают, что я очень 
серьезно отношусь к службе, 
не подводят. Да и я их сразу 
предупредил, что здесь побла-
жек быть не может. Ведь на 
кону человеческие жизни. И 
сам на личном автомобиле ни-
когда не нарушаю. Сотрудник 
полиции всегда должен быть 
примером. Только так можно 
что-то изменить в сознании 
людей».

Двигаемся по маршруту, 
определенному руководством 
отделения. То и дело отвле-
каю сотрудников разговора-
ми. Правда, многие вопросы 
так и остаются без ответа. Ин-
спекторы, завидев очередного 
нарушителя, спешат его оста-
новить, побеседовать, а при 
необходимости и администра-
тивный протокол оформить, 
чтобы предупредить печаль-
ные последствия халатного 
поведения за рулем. Кстати, 
обычная проверка докумен-
тов сейчас не ограничивается 

просмотром водительского 
удостоверения и страхового 
полиса. Современные техно-
логии позволяют тут же в счи-
танные минуты выяснить, не 
находится ли транспортное 
средство в угоне, не числится 
ли за водителем неоплачен-
ных штрафов, не наложено ли 
на него ограничение на право 
управления автомобилем. 

– Почему вы его отпустили 
без оформления протокола? У 
него же не горел свет передней 
фары? – недоумеваю я, глядя 
вслед отъезжающей легко-
вушке. 

Сергей терпеливо поясняет: 
«Да, согласно правилам, если 
произошла техническая непо-
ладка, необходимо включить 
аварийную сигнализацию и 
так двигаться до ближайшей 
мастерской или автомагазина. 
В противном случае за это на-
рушение грозит штраф в раз-
мере пятисот рублей. Пред-
упреждение мы выписываем, 
если в течение календарного 
года нет неоплаченных штра-
фов. Сейчас водитель заменил 
лампочку на месте. Хотя, опять 
же, в правилах такой оговорки 
нет. Но мы стараемся посту-
пать по-человечески, больше 
разговаривать с людьми, объ-
яснять». 

А вот к злостным наруши-
телям, считает Сергей Бабен-
ко, необходимо применять 
серьезные санкции, вплоть 
до лишения права управле-
ния транспортным средством. 
«Есть достаточно обеспечен-
ные автовладельцы, которые 
с легкостью относятся к день-
гам, то есть без сожаления 
оплачивают многочисленные 
штрафы. Они не отдают себе 
совершенно никакого отчета 
в том, что, нарушая Правила 
дорожного движения, под-
вергают опасности здоровье 
и жизни других людей, – го-
ворит инспектор ДПС. – Самое 
болезненное для меня – это 
дорожно-транспортные про-
исшествия с пострадавшими. 
Это то, что я всегда восприни-
маю как личную трагедию. Хо-
телось бы, чтоб таких аварий 
вообще не было». 

Автомобильный поток на 
федеральной трассе в несколь-
ких километрах от города вряд 
ли можно назвать оживлен-
ным: суббота, как-никак. Не-
сколько часов патрулирования 
сотрудникам полиции пред-
стоит провести здесь. Лишь 

изредка на проезжей части по-
является производственный 
спецтранспорт. Он, как пра-
вило, едет себе размеренно, не 
спеша. А вот дальнобойщики 
всё время торопятся. Чаще 
всего большегрузы идут на 
север с юга неготовыми к на-
шим метеоусловиям. По этой 
причине и попадают в беду. 
Муравленковским экипажам 
ДПС зимой не раз приходилось 
вызволять заезжих водителей 
из морозного плена. На счету 
сотрудников полиции не одна 
спасенная жизнь. «Не рассчи-
тывают свои силы, не учиты-
вают технические возможно-
сти транспортных средств, –  
поясняет Сергей Бабенко. – К 
примеру, заправляют топли-
вом, которое у нас при низ-
ких температурах замерзает. 
Останавливается вся колонна 
дальнобойщиков. А в минус 
сорок и ниже это чревато по-
следствиями. Приходилось не 
раз спасать людей». 

Тимур Хайдаров внима-
тельно прислушивается к 
старшему по званию. Зорко 
вглядывается в транспортный 
поток. Несмотря на молодость 
и отсутствие опыта, у него уже 
четко сформировалось твердое 
понимание того, что любые 
нарушения закона на дорогах 
приводят к беде. И он обязан 
следить за соблюдением пра-
вил, чтобы снизить количество 
трагедий. «К сожалению, мно-
гие просто не считают нуж-
ным неукоснительно соблю-
дать абсолютно все Правила 
дорожного движения,– гово-
рит Тимур Хайдаров. – Знают, 
например, что на красный 
свет светофора движение за-
прещено. А вот пристегивать-
ся ремнем безопасности уже 
не считают нужным. А именно 
такие, как им кажется, мело-

чи и становятся решающим 
фактором в критической си-
туации». 

На горизонте показался «од-
ноглазый» большегруз. По не-
оплаченным штрафам инспек-
тор изучает всю географию 
путешествия дальнобойщика. 
В числе нарушений – всё та же 
перегоревшая лампочка, нечи-
таемые номера – список не ма-
ленький. Еще два дня вот так, 
без оплаты, и водитель может 
схлопотать штраф в двойном 
размере плюс администра-
тивный арест до пятнадцати 
суток, а какое именно его на-
стигнет наказание – решит суд.

Странно, что человек, чей 
хлеб – «крутить баранку», об 
этом никак не задумывается. 
«Должна была компания опла-
тить все мои штрафы», – уве-
ренно заявляет водитель. И 
на полном серьезе добавляет: 
«Это непорядочность со сто-
роны работодателя. Не пони-
маю, почему он так безответ-
ственно поступает». Опытный 
шофер откровенно пытается 

одурачить сотрудника поли- 
ции. Но тот и бровью не ведет.  
С присущей выдержкой Сергей 
Бабенко проводит со злостным 
нарушителем профилактиче-
скую беседу, оформляет ад-
министративный протокол за 
техническую неисправность –  
перегоревшую лампочку, дает 
несколько хороших советов и 
желает дальнобойщику добро-
го пути. 

К счастью, за те несколько 
часов, что я провела вместе с 
экипажем, никаких серьезных 
ДТП не произошло. Инспекто-
ры ДПС останавливали маши-
ны, давали какие-то рекомен-
дации, проверяли, закрыт ли 
транспорт на автозаправке, и 
даже убирали появившийся 
невесть откуда на проезжей 
части хлам. И всё время меня 
не покидало ощущение того, 
что эти ребята из какой-то дру-
гой жизни. Счастливой и пра-
вильной. Они любят свой го-
род. Дорожат службой. И если 
только понадобится, готовы 
прийти на помощь людям.

 ] Сергей Бабенко и Тимур Хайдаров любят свой город и дорожат службой / ФОТО ТАТЬЯНЫ КОЗАРЬ

Кстати

В 2019 году инспекторами ДПС выявлено 4 089 административных 
правонарушений. Лидирующие позиции занимает управление 
транспортным средством с непристегнутым ремнем безопасности –  
384. На втором месте – правила перевозки детей. Их нарушили 
с начала года 229 раз. Затем по количеству нарушений следуют 
пешеходы и водители, не уступившие им или велосипедистам 
дорогу. Таких вместе взятых более 300. Также зафиксировано  
64 случая управления транспортным средством людьми, 
не имеющими на это право. 40 водителей привлечено к 
ответственности за управление транспортным средством в 
нетрезвом состоянии. Также зарегистрировано 17 отказов от 
медосвидетельствования, что по закону равносильно алкогольному 
опьянению. Дорожно-транспортных происшествий со смертельным 
исходом не было. Но 16 человек было травмировано. 
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– Это блюдо в нашей семье 
любят все, но готовлю его толь-
ко я. У мужа есть свои корон-
ные блюда, которыми он нас 
время от времени балует.

 
Ингредиенты
Лук репчатый – 1 шт. 
Мясной фарш – 500 г
Морковь – 2 шт.

Яйцо куриное – 1 шт.
Перец сладкий – 8 шт.
Сок томатный – 1,5 л
Рис – 0,5 ст.
Сметана – 1 ст. л.
Соль, перец, специи по вкусу 

Приготовление
Морковь натираем на терке, 
лук мелко рубим ножом. Обжа-

риваем овощи на сковороде до 
золотистого цвета. Рис промы-
ваем, а затем варим 15-20 ми-
нут с добавлением соли. Сме-
шиваем с овощами и фаршем, 
добавляем соль, перец, специи 
по вкусу. Для фарша я обычно 
выбираю мясо индейки или 
курицы. Туда же добавляем 
яйцо, ложку сметаны и хоро-
шо перемешиваем до одно-
родной консистенции. Перцы 
моем и отрезаем плодоножки. 
Крышечки убираем, а внутрь 
каждого перца кладем начин-
ку. Начиняем добротно, не жа-
лея. В кастрюлю выкладываем 
наши фаршированные овощи, 
заправляем томатным соком 
и отправляем на плиту. Дово-
дим массу до кипения, а после 
убавляем огонь. Перцы гото-
вятся под крышкой на тихом 
огне 45-60 минут. Подаем на 
стол со сметаной или соусом. 
В нашей семье это любимый 
сметанный, который я при-
думала сама. С удовольствием 
поделюсь рецептом!

ДЕЛО ВКУСА

#любимоеблюдо

ПО МАМИНЫМ РЕЦЕПТАМ
Секреты кулинарного мастерства от Оксаны Любановой

 zЮлия Сидарюк, sidaryuk.ul@muravlenko.media

Самое традиционное блюдо в украинской 
семье Оксаны Любановой, специалиста отдела 
досуговой деятельности ДК «Украина», –  
картошка с салом, которую она умеет 
жарить с детства. В ее семье на кухне всегда 
хозяйничали мама и бабушка. Сама же Оксана 
начала готовить только когда возникла такая 
необходимость – в пору студенчества. И первым 
самостоятельно приготовленным серьезным 
блюдом стал плов.

– Я отдельно сварила рис, 
отдельно мясо, а потом пере-
мешала. Домашние сказали: 
«О, каша с мясом!» Я обиделась 
и выбросила свое творение в 
мусорное ведро, – со смехом 
вспоминает Оксана. – На са-
мом деле очень люблю гото-

вить какие-то трудоемкие блю-
да, на которые уходит много 
времени и требуется вдохно-
вение – лагман, голубцы. Но 
если с вдохновением проблем 
нет, то со временем у меня всё 
гораздо сложнее.

Работая в сфере культуры, 

Оксана очень много времени 
проводит на работе. В такие 
моменты на помощь всегда 
приходит муж Владимир.

– Блинчики у него получа-
ются даже лучше, чем у меня! И 
вообще, он может приготовить 
абсолютно всё, - гордится сво-
ей второй половиной Оксана. -  
Если готовлю я, всегда экспе-
риментирую. Понравившееся 
однажды в гостях или кафе 
блюдо воспроизвожу дома по 
памяти, подстраивая под свой 
вкус. Лучшие ингредиенты лю-
бого рецепта – немного творче-
ства и щепотка фантазии! Но 
всё же главные мои рецепты –  
от мамы. Именно она научила 
меня готовить голубцы и фар-
шированный перец. И, конеч-
но же, не могу не поделиться с 
читателями рецептом мами-
ной шарлотки из детства. 

Фаршированный перец

Ингредиенты 
Свежая зелень (я обычно ис-
пользую петрушку) 
Чеснок – несколько зубчиков 
(на ваш вкус) 
Около 200 г сметаны (я ис-
пользую 25 % жирности) 
Сок лимона, соль, специи по 
вкусу

Приготовление
– Рекомендую готовить соус 
при помощи блендера. В глу-

бокую емкость выкладываем 
сметану, добавляем мелко 
нарезанные чеснок и зелень, а 
также сок лимона. Добавляем 
выбранные специи, соль и пе-
ремешиваем блендером. Для 
более жидкой консистенции 
можно добавить сливки или 
выбрать сметану меньшей 
жирности. Готовый соус надо 
немного охладить и подать к 
фаршированному перцу. Сме-
танный соус отлично подой-
дет к любому мясному блюду!

Сметанный соус 

– Вкус, знакомый с детства,– 
мамина шарлотка. Рецепт 
ее незатейлив, но от лако-
мого куска вряд ли кто от-
кажется. 

Ингредиенты
Пшеничная мука – 200 г
Яйца – 3 шт.
Яблоки – 4-5 шт.
Сахар – 150-200 г
Сода – щепотка
Корица – по вкусу

Приготовление
Для начала отделяем желт-
ки от белков. Взбиваем сахар 
с белками. Добавляем муку, 
соду и желтки к полученной 
массе. Нарезаем яблоки на 
дольки или кубики, предва-
рительно удалив сердцевину. 
Аккуратно выкладываем их в 
форму для запекания и посы-
паем корицей, заливаем тесто 
поверх начинки и ставим в 
разогретую до 220 градусов 
духовку на полчаса.
Привычный рецепт можно 
легко изменить, заменив 
яблоки другими фруктами 
или ягодами. Летом это мо-
гут быть персики, сливы, 
абрикосы, зимой – апельси-
ны, мандарины, сухофрукты, 
предварительно замоченные 
в теплой воде. Фантазируйте 
и ищите свой собственный 
вариант!

Шарлотка

– Блины в нашей семье раз-
летаются быстрее, чем горячие 
пирожки! Дочь Арина, конечно 
же, помогает с начинкой. Ре-
цепт мне достался от мамы, 
а выпекать блины научили… 
папа и муж. Они умеют это 
делать мастерски – с подбрасы-
ваниями и прочими трюками. 
Сегодня я хочу поделиться ре-
цептом моих любимых блинов 
со сметаной и вишней.

Ингредиенты
Для блинов:
Молоко – 500 мл
Мука – 250 г
Яйца – 2 шт.
Растительное масло – 3 ст. л.
Сахар – 1 ст. л.
Соль – щепотка.

Для начинки:
Вишня (замороженная или 
консервированная) – 300 г
Сметана – 200 г
Сахар – по вкусу.

Чтобы приготовить тесто 
для блинов, взбиваем венчи-
ком два яйца и 200 миллилит- 
ров молока. Добавляем соль 
и сахар. Высыпаем всю муку, 
тщательно перемешиваем. 
Постепенно выливаем остав-
шееся молоко, размешивая 
до однородности. Добавляем 
растительное масло. Готовое 
тесто должно быть по конси-
стенции как жидкая сметана. 
Оставляем его на 20-30 минут, 
после чего снова перемешива-
ем и выпекаем тонкие блин-
чики на сковороде, смазан-
ной растительным маслом. 
Пока блинчики остывают, 
приготовим начинку. Кстати, 
ягоды можно использовать 
любые – вишню, клубнику, 
чернику. Кому какие нравят-
ся. Если ягоды замороженные, 
необходимо предварительно 
их разморозить и слить лиш-
ний сок. В сметану добавля-
ем сахар по вкусу, чтобы она 
стала достаточно сладкой, 
тщательно перемешиваем до 
растворения сахара. Каждый 
блинчик смазываем сметаной 
и выкладываем несколько 
ягод. Блинчики сворачиваем 
в трубочки и складываем на 
тарелку. Украшаем, если успе-
ли! Наши блинчики готовы. 

Приятного аппетита!

Блинчики на десерт
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 ] ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

 zАлексей Смирнов, office@muravlenko.media

Домашние задания, уроки, ответы у доски, 
контрольные… Для выпускников лицея  
теперь всё это в прошлом. Они успешно сдали  
экзамены и стоят на пороге другой и пока  
еще не знакомой им жизни, но с аттестатом  
в руках и хорошими знаниями. 

За 13 лет многопрофиль-
ный лицей выпустил более 
2,5 тысячи муравленковцев. 
В этом году к ним присоеди-
нились 167 человек восьми 

профильных классов. Среди 
них – более ста победителей 
и призеров окружных и все-
российских олимпиад и кон-
ференций. 

Торжественная церемо-
ния вручения аттестатов со-
стоялась в Доме культуры 
«Украина». Традиционно – 
девушки в красивых бальных 
платьях, юноши в элегант-
ных костюмах. Выпускной 
бал – это их праздник, пожа-
луй, самый волнующий день 
этого лета. 

Одиннадцать медалистов, 
три выпускника, получив-
шие наивысшие баллы на 
ЕГЭ, поднимались на сцену 
вместе со своими родителя-
ми. Мамы и папы не скрыва-
ют гордости за своих детей, и 

все вместе благодарят педа-
гогов за их труд, настойчи-
вость и требовательность. С 
окончанием школы выпуск-
ников поздравили предста-
витель губернатора ЯНАО 
в г. Муравленко Валентина 
Полынова, депутат Законо-
дательного Собрания ЯНАО 
Светлана Каменская. Обра-
щаясь к выпускникам, глава 
города Александр Подорога 
сказал: «Я верю в каждого 
из вас, переживаю за каж-
дого из вас, я знаю, что всё у 
вас непременно получится, 
потому что через некоторое 

время вы и будете основой 
страны, нашего государства. 
Честь, долг пусть станут для 
вас определяющими поня-
тиями в жизни, и из учени-
ческой элиты я желаю вам 
стать элитой нашего Отече-
ства». 

У многопрофильного ли-
цея есть давние традиции. 
Одна из них – Книга почёта. В 
этом году в нее вписали име-
на 30 активных выпускни-
ков. А кубок самого лучшего 
выпускного класса вручили 
физико-математическому 
профилю. 

НЕПОВТОРИМЫЙ БАЛ ЮНОСТИ
Выпускники лицея теперь станут студентами


